

# El Bien Público

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Lunes 5 Octubre de 1885.

Año XIII. Núm. 3.811.

MADRID 30 DE SETIEMBRE

Como ya he dicho en una de mis anteriores, es ya un hecho la aceptación por parte de España y de Alemania la mediación del Padre Santo en la cuestión de las Carolinas, y á estas horas se habrá verificado en el Vaticano la recepción solemne de los embajadores de ambas potencias para solicitar los buenos oficios de Su Santidad. Tal vez anticipándose á los sucesos, el telégrafo anuncia que para estudiar los documentos relativos á este asunto el venerable mediador ha nombrado una junta de cardenales, en la que figuran los nombres de los mas espertos diplomáticos del Sagrado Colegio, donde los hay tan esperimantados y hábiles. Yendo con la prisa que suele, se había dicho aquí por algunos periódicos que se habían enviado ya á Roma todos los documentos que existen en España relativamente á este asunto, y esto no es exacto; se están reuniendo y no tardarán en estar corrientes y dispuestos los muchos y muy importantes de distintas fechas, relativos á este asunto. Como dice el corresponsal del «Times» en el número de este periódico llegado hoy aquí, se seguirán en este asunto los precedentes que en gran número existen, y no solo se examinarán los documentos por la congregación ó junta extraordinaria de cardenales nombrada al efecto, sino que probablemente serán oídos los representantes que cada una de las potencias que litigan nombre para hacer valer sus pretensiones y derechos, y despues de tan amplia y concienzuda preparacion, Su Santidad pronunciará no un fallo arbitral, sino las declaraciones que estime conformes á la equidad y á la justicia.

Es claro que para todo esto no bastará con el trascurso del próximo octubre, como algunos han dicho, pero tampoco creo que sean necesarios seis meses para llegar á la terminación del asunto, como otros anuncian. De todas maneras, lo que ya reconocen todos los publicistas de Europa es la importancia del hecho de haber conferido al Papa este encargo; pero como sobre este particular hice algunas, aunque leves consideraciones, en una de mis anteriores cartas, solo añadiré que los únicos que hasta ahora se han mostrado desdénosos, sino hostiles á la significacion moral de tan grato suceso, son los que aquí en España se llaman liberales, sin duda por no reconocer la verdadera gloria que cabe al actual gobierno por haber contribuido á una solución que tal vez sea el precedente de un nuevo y pacífico procedimiento en los graves y peligrosos negocios internacionales; pero ya se sabe que en España la prensa en general no suele levantar la vista de nuestras miserias interiores, y por eso sin duda ahora solo hablan de crisis ministeriales, y por si no logran, que no lograrán, el inmediato cambio de gobierno, echan á volar candidatos para una modificación ministerial que suponen que ha de ser muy estensa. Ahora menos que otras veces soy aficionado á este género de ardides, por mas que constituyen parte muy principal de lo que aquí es la política, y no hablaría de esto si no fuera por el deber de dar noticia de lo que se dice. No sé, por tanto, si pron-

to ó tarde habrá modificación en el gabinete; si la hubiere, bueno sería que se hiciese con un espíritu amplio y con la mira de vigorizar la administración propiamente dicha y de dar confianza á los elementos conservadores del país.—A.

(De «El Diario de Barcelona».)

## Revista Internacional

La cuestión de Oriente disfruta ahora del privilegio exclusivo de absorber por completo la atención pública de Europa, y de envolver en las sombras á todas las demás que antes le interesaban. Ya casi no se habla de las Carolinas, y nadie se ocupa ni en el conflicto anglo ruso, ni se acuerda tampoco de las elecciones de Francia, cuyos preparativos se han convertido en verdadera manzana de discordia, dividiendo profundamente á los radicales, que ni siquiera se entienden en la oposición. ¡Qué será de ellos el día del triunfo!

Difícil es, en sumo grado, juzgar en los acontecimientos que tienen lugar en Oriente, si hemos de atenernos á las noticias contradictorias que circulan por el telégrafo, de las cuales no puede deducirse nada cierto. Por una parte el telégrafo miente de una manera extraordinaria, puesto que por el afán de comunicar noticias de sensación, los encargados de hacerlo no se detienen mucho en su crítica y justa apreciación. Los periódicos, por otro lado, discurren á tientas por el campo de las conjeturas ya por faltarles el exacto conocimiento de los hechos, y verse obligados, por tanto, á fantasear combinaciones y cálculos más ó menos arbitrarios, ya por ser tantas y tan poderosas las potencias á quien importa este problema, ya por la índole especial de las relaciones internacionales que haya entre ellas, llenas de misterios é impenetrables á la generalidad de los escritores públicos, ya, en fin, porque se esperan los sucesos para formar de lo porvenir un juicio más fundado.

La confusión, que se extiende á estas cuestiones, es tal, y tan grande, que ni aun se sospecha con alguna verosimilitud cuál haya sido el origen del levantamiento de la Bulgaria. Los periódicos rusos y alemanes lo atribuyen á intrigas de Inglaterra, suponiendo que esta se propone suscitar á Rusia motivos graves en esta parte del Oriente para distraerla de la India, y contribuir á que se enemiste con Austria y con Alemania, y á que acaso los sucesos que sobrevengan la fuercen á concentrar su actividad y sus recursos de todas clases en esta parte del mundo, y no en el Afghanistan. También aducen estos mismos periódicos, en apoyo de su opinión, lo conveniente que es á los ingleses poner á la Turquía en la necesidad de acceder á sus pretensiones en Egipto; porque de otro modo hubiera sido imposible ó muy difícil que la Puerta otomana las acogiera.

Sin embargo, los ingleses á su vez acusan á los rusos de ser los instigadores secretos de esta revolución, considerándola como un medio hábil de obtener las ventajas políticas que no pudo lograr antes por el tratado de San Estéfano, y de to-

das maneras, como la manifestación de esa tendencia constante de los moscovitas á acercarse directa ó indirectamente á Constantinopla. Los periódicos de Viena acusan al príncipe de Bulgaria de haber violado los tratados, y no falta tampoco quien considere este movimiento búlgaro como resultado inevitable de los deseos y aspiraciones de esos pueblos, sujetos antes al imperio otomano, y que ansian hace ya tiempo juntarse y constituir una nación poderosa é independiente. También se asegura que el príncipe de Bismarck se muestra muy contrariado por este suceso, y que no ha vacilado en expresarlo así de la manera más enérgica, lo cual se comprende sin esfuerzo, porque lo que más importa á Alemania en los momentos actuales, es paz y tranquilidad para desarrollar su industria, y entender su comercio y su poder colonial.

Ni por los despachos telegráficos ni por las noticias recibidas hasta ahora, se sabe con seguridad cuál es la actitud de Turquía, pero de todas maneras hay aquí un punto oscuro y grave, que será probablemente el nudo gordiano de la cuestión. La frontera de los Balkanes es necesaria en absoluto á Constantinopla, porque en otro caso se convierte en una ciudad abierta y sin defensa alguna que la guarde de las invasiones de sus enemigos, y como el levantamiento de los búlgaros tiene por objeto principal borrar esa frontera, no es fácil de prever, sino al contrario muy difícil, cuál será el medio que se escogite para conciliar estos intereses tan opuestos.

Pero aun prescindiendo de esto, que es mucho prescindir, esta cuestión de Oriente es tan delicada y peligrosa, que el hecho más insignificante puede hacer estallar este inmenso volcan. La agitación cunde y se aumenta en Macedonia para unirse á Grecia.

Esta última, también muy conmovida, se halla dispuesta á aprovecharse de las turbulencias que se susciten y en efecto, el rey volvió apresuradamente á Atenas, y su gobierno, que según dicen ha resuelto tomar una actitud expectante, ha llamado sin embargo á todos los marinos y militares que estaban con licencia; se reunirán pronto las Cámaras de diputados, se han convocado las reservas, se ha insurreccionado, según afirman, la isla de Creta; se concentran tropas en la Tesalia, que se movilizarán en breve; la escuadra compuesta de torpederos, se halla dispuesta para hacerse á la mar, y se insiste, finalmente, en que hay un acuerdo completo entre Grecia, Servia y Rumanía para una acción común, si fuere necesario. Por lo que pueda ocurrir, el gobierno griego ha declarado que no está dispuesto á consentir que el helenismo sufra detrimento alguno con estas ocurrencias; si el equilibrio oriental llega á destruirse.

Es probable que se apuren todos los recursos diplomáticos posibles para arreglar esta malhadada cuestión de Oriente, que ha surgido ahora de improviso. Ya el 22 del actual telegrafiaban de París que se proyectaba celebrar una conferencia europea con el espresado objeto. Según «Le Temps», las proposiciones de las po-

tencias nada dicen sobre la conferencia, ocupándose solo de la deliberación de los embajadores en Constantinopla. El gobierno inglés, según escriben de Londres el 24, ha propuesto á Italia, á Alemania y á Francia hacer gestionar comunes en favor de Turquía para mantener el «statu quo». El «Standard» publicó el 25 un telegrama de Berlín, anunciando que era segura la reunión de una conferencia europea, y creyendo que tendrá lugar en París, por haber sido Francia la primera que aceptó esta proposición. Este mismo periódico aseguró el 26 que todas las grandes potencias se habían adherido á esa idea, «pero que la proposición oficial se hará» cuando todas se hallen puestas de acuerdo relativamente al programa que ha de regir en la misma. El gobierno austriaco ha propuesto á su vez á las potencias que se pongan todas de acuerdo para impedir la agitación de Macedonia y la Albania.

Tampoco se sabe con certeza cuáles son los proyectos del gobierno turco, porque al paso que unos afirman que se halla decidido á sostener sus derechos á viva fuerza, si de otro modo no lo logre, también se afirma que esperará tranquilo la decisión de las naciones interesadas en dirimir esta contienda. Ni siquiera se conoce con exactitud cual haya sido la causa de la crisis ministerial ocurrida el 25 en Constantinopla, asegurando unos que el nuevo ministerio lo es de conciliación, y otros que, por el contrario, es un ministerio enérgico y resuelto á todo trance á defender los derechos de Turquía por la fuerza de las armas.

Lo más prudente es esperar los acontecimientos para formar una opinión exacta y juiciosa.—E. M.

Madrid 29 de setiembre de 1885.

PARIS 29 DE SETIEMBRE

La «Liberté» publica los siguientes telegramas:

«Filipópolis 28 de setiembre.—El príncipe Francisco José de Battembarg ha llegado hoy aquí á las cuatro y media de la tarde.

Según las últimas noticias de Macedonia, los búlgaros de esta provincia no tratan en modo alguno de provocar agitación, y no esperan en cuanto á ellos se refiere, una modificación del tratado de Berlín.

Continúan llegando tropas del Norte de Bulgaria. El príncipe acude á presenciar su marcha á la frontera, y es aclamado por ellas.

S. A. ha mandado poner en libertad á treinta y un presos, entre ellos cuatro griegos.

Reina el orden mas completo en toda la provincia y en la frontera.

Belgrado 29 de setiembre.—Está de regreso de Viena el representante de Austria-Hungria en Belgrado, el conde Khevenhuller, quien tendrá una entrevista con M. Gatchanine esta tarde. En la noche de hoy se celebrará un importante Consejo de ministros.

La noticia de la reunión de una conferencia ha producido el efecto de aumentar el propósito de resistencia á toda modificación del anterior estado de cosas en la provincia de los Balkanes.

La Asamblea aprobará con entusiasmo, sin distinción de partidos, todas las disposiciones tomadas por el gobierno.

Se apresurarán cada vez mas los armamentos y la movilización.»

—En una conversacion que el corresponsal del Viena del «Times» ha tenido con el archiduque Rodolfo, este ha manifestado que la cuestion búlgara se resolverá sin derramar sangre.

—El temor que se tenia el día 28 en Amsterdam de que se reprodujesen por la noche los desórdenes que hubo durante el día, no se realizó. En la plaza del Dam se reunieron algunos centenares de curiosos. Una comitiva compuesta de un número bastante crecido de jóvenes y de demócratas socialistas muy conocidos recorrió la ciudad cantando una canción socialista. Seguían a la motiva millares de curiosos. No ocurrió ningún desorden serio.

—Telegrafian de Londres con fecha del 28:

«Hoy ha habido en Limehouse, el arrabal de Londres, una gran manifestacion con el objeto de demostrar el derecho de la reunion pública. Asistieron a ella comisiones de varios otros barrios. El número total de manifestantes era, según cálculos, de unos ochenta mil.

La policia hizo presente a los organizadores de la manifestacion que no se opondría a que la hiciesen, sino a que impidiesen el tránsito público. El «meeting» ha recorrido las calles sin ocurrir ningún desorden. Algunos socialistas notables han pronunciado discursos felicitándose de haber ganado su causa. Se han aprobado varios acuerdos a favor de la libertad de la palabra y de reunion pública en las calles.

En seguida se han separado los manifestantes.»

—En un telegrama recibido en Londres en el «Central News», se dice que los habitantes franceses de Montreal, en el Canadá, se han sublevado negándose a cumplir la disposicion en que se les obliga a vacunarse. En la noche del 28 atravesaron en comitiva la ciudad, protestando contra la nueva ley, y rompieron los cristales de la Casa Consistorial y de la oficina de higiene.

Al llegar delante de las casas de los individuos que componen la seccion de higiene, los manifestantes intentaron incendiarlas, y a pesar de intervencion de la policia, dispararon contra esas casas pistolazos gritando «¡Abajo los ingleses! ¡Mueran los vacunadores!»

La manifestacion duró hasta despues de media noche. La policia no pudo reprimirla.

Se teme que se reproduzcan los desórdenes y se toman disposiciones para evitarlos.

—En la actualidad hay en París para las elecciones del domingo próximo nueve candidaturas, a saber: la de la Alianza republicana (oportunistas), la candidatura socialista de M. Clemenceau, la candidatura socialista de M. Manjau, la candidatura intransigente de M. Rochefort, la candidatura radical de la «Lanterne», la candidatura federativa socialista, la del partido obrero, la de coligacion revolucionaria y la conservadora: Los candidatos son unos doscientos.

Como es natural, todos estos candidatos no son ni remotamente hombres ilustres, y la mayor parte de ellos son hasta hombres desconocidos. «Al examinar estas candidaturas, dice el «National», se siente verdaderamente lástima por esta ciudad calificada de «cerebro del mundo». Diría-

se que este cerebro principia a reblandecerse.

Prescindiendo de algunos candidatos que se recomiendan por su larga esperiencia y por los servicios que tienen prestados, no vemos en las candidaturas mas que medianías turbulentas.»

## Gaceta

### Ejercicios militares de la Escuadra de Instruccion

Son altamente lisonjeros los resultados obtenidos en sus últimos ejercicios por la fragata *Vitoria*, el crucero *Navarra* y el torpedero *Rigel*, probando que nuestros marinos, a la valentía legendaria que han acreditado en época no muy lejana todavía, unen los conocimientos científicos y tácticos que exige la guerra de los tiempos modernos, en que la lanza y el escudo de nuestros mayores ha cedido su importancia en los combates al poder de la inteligencia.

El 23 de Setiembre último salieron de este puerto dichas embarcaciones, arbolando en la *Vitoria* su insignia el Excmo. Sr. Vice-almirante Antequera, Comandante general de dicha escuadra, y hasta el 1.º del actual practican ejercicios, ya en el mar, ya en la bahía de Alcadia.

Primero la *Vitoria* los verificó de fuego al blanco con cañon, carabina y ametralladoras, haciendo uso por la noche de la luz eléctrica con gran éxito; y luego con las últimas disparó sobre un blanco móvil que marchaba con seis millas de velocidad, al cual, a una distancia de 500 metros, echó a pique en pocos minutos.

A favor de las tinieblas de la noche, el torpedero *Rigel* atacó a la *Vitoria* por cuatro veces; pero, merced a la luz eléctrica, fué descubierto y recibido con nutrido fuego antes de llegar a tiro en las primeras, no siendo en la postrera hasta que distó 600 metros de la fragata.

Con una certeza verdaderamente admirable, se ejercitaron tambien el *Rigel* y la *Navarra* en el disparo de torpedos al blanco.

El crucero, a semejanza de la *Vitoria*, primero hizo fuego de cañon sobre un blanco situado a tres kilómetros, echándole casi siempre a pique con su potente artillería de precision; y despues lanzó torpedos navegando a distintas velocidades, (de 11 millas la máxima), en cuyo ejercicio determinó de una manera acabada el coeficiente del desvío de aquellos a diversos ángulos de lanzamiento.

Buque nuevo en nuestra armada la *Navarra*, se aprovecharon los ejercicios para conocer las condiciones evolutivas de la misma que resultaron buenas.

Una fuerte nortada, seguida de agua y piedras de tal magnitud que ningún marino de los que dotan dichas fragatas las habia visto caer tan grandes en España, puso término a los ejercicios navales, contra los deseos del general Sr. Antequera, que queria continuarlos.

Creemos que la lectura de esta breve relacion, traerá al ánimo del lector el convencimiento de que nuestra escuadra de instruccion, ha demostrado hallarse a la altura de las más acreditadas y famosas del extranjero, de

las inglesas, francesas é italianas. Nada arguye en contra de la brillantez de los últimos ejercicios de aquella, el hecho, ya apuntado, de no haber sido descubierto el *Rigel* en su último ataque, pues sobre ser la primera vez que la marina de guerra española verificaba semejante ejercicio, no ha obtenido resultados más satisfactorios la inglesa en los de igual clase recientemente practicados.

Y hoy que los vientos de la tempestad política, todavía amenazan la integridad de la Pátria, nosotros celebramos más que en otra ocasion cualquiera el feliz éxito de los ejercicios repetidos, que nos enseñan cuanto valdrian nuestros marinos mandando buques dignos de su mérito.

A bordo del vapor «Nuevo Mahonés» salió ayer para Barcelona y el Extranjero, nuestro querido amigo el Sr. Baron de Benimuslem.

Tambien salió en el expresado buque para la Corte el Médico de Mindanao D. Miguel de la Paz.

Como dijimos anteayer a las primeras horas de esta mañana ha abandonado las aguas de este puerto la fragata de guerra *Gerona* que ha de practicar ejercicios.

Ayer, por la tarde, salió de esta ciudad la artista D.ª Conchita Sanz, al objeto de tomar parte en la funcion dramática que ha de darse en el teatro de Ciudadela a beneficio de los colonos que sufrieron perjuicios a consecuencia del último temporal.

Hoy se ha hecho retirar del mercado de Verduras de esta ciudad, un cesto de granadas no sazonadas y algunos embutidos.

En la madrugada de ayer, domingo, llovió en esta ciudad y en los pueblos de la isla. La lluvia fué en algunos puntos copiosa, y muy especialmente en A'ayor.

Ya lo saben nuestros lectores: el periódico madrileño *El Progreso* ha recibido la investidura de órgano oficial del partido revolucionario que acaudilla el Sr. Ruiz Zorrilla.

Este, al declararlo así añade que ha estimado conveniente que cese en su publicacion *El Porvenir* a cuyos redactores manifiesta su agradecimiento.

¡Agradecido a los redactores de *El Porvenir*, y los deja cesantes!..

Así paga el diablo a quien bien le sirve.

Pero no para aquí la cosa.

Asegúrase que, con tal motivo reina grande efervescencia en el partido zorrillista, tomando mayor incremento la desconfianza que se iniciara cuando el periódico del Sr. Sois publicó la conferencia de dicho señor con el Sr. Ruiz Zorrilla.

Hombres importantes de los que seguían a este señor desde hace años, se mantendrán en pura expectativa hasta ver el momento propicio de incorporarse a los salmeronianos ó de formar en las filas del Sr. Castelar.

Hasta el día catorce del actual estará abierto el pago de las clases

pasivas correspondiente al mes de setiembre último.

En la tarde de ayer se promovió un escándalo en uno de los cafetines recientemente establecidos en la Rambla de la Abundancia, viniendo a las manos los promovedores de aquel, que lo eran los tripulantes de un vapor mercante surto en este puerto.

De a'gun tiempo a esta parte nos llama la atencion el número de casas de bebida que se han abierto en puntos de los más frecuentados de esta Ciudad, y aunque esto creemos que no está en manos de la Autoridad evitarlo, sería conveniente que sus agentes redoblasen el celo a fin de que se cierren los citados cafetines a las horas convenientes, y se evite todo escándalo durante las horas que permanezcan abiertos.

A las diez de la mañana de ayer amarró en una de las boyas situadas a la entrada de nuestro puerto, la corbeta *Doña Maria de Molina*, la que tan luego como hubo embarcado seis guardias marinas se hizo otra vez a la mar con destino al apostadero de Filipinas.

En la tarde de hoy se hallaba amarrada a una de las boyas situada en la entrada del puerto, la fragata de guerra *Gerona* practicando ejercicios.

Hoy se ha impuesto la multa de dos pesetas cincuenta centimos, al expendedor de una perdiz que se hallaba en estado de descomposicion.

Ayer, domingo, se celebraron respectivamente en las parroquias de Sta. Maria y San Francisco de esta Ciudad, las fiestas de Ntra. Sra. del Rosario y del Patriarca de Asis, teniendo lugar los cultos oportunamente anunciados.

Por la tarde se verificaron en Sta. Maria y en honor de la Virgen, las dos procesiones de costumbre; y en San Francisco se verificó otra procesion en honor de su titular. A esta última asistieron las cruces parroquiales de la poblacion.

En el coliseo de esta Ciudad empezaron anoche por la compañía lírico italiana, los ensayos de la primera funcion que ha de ponerse en escena en la próxima temporada.

Esta semana debe salir para Cartagena el torpedero *Rigel*.

Ha empezado tambien en Palma, la matanza de cerdos para el consumo público.

Días atrás, un muchacho que estaba jugando en el muelle de Palma con un petardo de dinamita, tuvo la desgracia de que se le disparara magullándole la mano izquierda y haciendo precisa la amputacion de un dedo.

Es una víctima más de la dinamita, que debiera servir de enseñanza a los padres de familia.

Para que sirva de escarmiento vamos a relatar una sensible desgracia

que ocurrió el sábado último en la villa de Gracia (Barcelona).

Parece que una mujer, arreglando el quinqué de petróleo cayeron algunas llamas que prendieron fuego en la infeliz y que á pesar de la prontitud con que los vecinos le prestaron auxilio, sufrió terribles quemaduras que le produjeron la muerte en medio de los más terribles dolores.

Ya lo dijimos en otra ocasión, pero no estará demás que lo repitamos hoy: si los quinqués se arreglaran durante el día, se evitarían muchas desgracias como la que acabamos de relatar.

**La revista quincenal «La Higiene para Todos»,** dá á sus lectores los siguientes consejos para la quincena:

«El Tiempo y la Higiene» — Cuando escribimos nuestro anterior boletín, léjos estábamos de sospechar que los tiempos vendrían tan pronto á dar fuerza ejecutiva á los consejos que dimos á los lectores de «La Higiene».

Una revolución atmosférica imponente, que se fraguó á deshora en nuestra región y desatóse en una verdadera tromba, cuyas aguas torrenciales inundaron toda la parte baja de la capital, ha hecho dar bruscamente á la columna termométrica un salto á lo Leotard, si así puede calificarse un descenso repentino de diez ó doce grados en la temperatura ambiente.

Ahora bien; este cambio en el estado de cosas meteorológico, nos obliga á ser más exigentes, y á reproducir, reforzándolos, los consejos que á propósito del abrigo, dábamos en el último número de esta revista.

Si perder tiempo, vistan interiormente de lana, de piés á cabeza, los individuos reumáticos, así como las personas débiles y las predispuestas á resfriarse y á contraer catarros intestinales y congestiones de las vísceras más importantes.

El uso del sobretodo y de toda clase de abrigos, es ya imprescindible, indistintamente para toda clase de personas, desde el caer de la tarde en adelante, y con mayor motivo á la salida de los teatros, cafés y demás sitios análogos, cuya temperatura es superior en algunos grados á la de la calle.

Como el tiempo vuelva á estar metido en aguas y la atmósfera saturada de humedad, será preferido no salir de casa, sobre todo en noches lluviosas, y harán muy bien en abstenerse correrías nocturnas todos aquellos que, por fas ó nefas, tienen cuenta corriente con el médico y abono de botica.

Ahora es cuando conviene reforzar la alimentación, haciéndola más succulenta y reparadora: las carnes de buey y de ternera, así como la de las aves de corral, deben entrar en un buen régimen dietético, no ménos que las bebidas alcohólicas y las aromáticas estimulantes, tales como el café, el té, la salvia, etc.

Debe concederse, asimismo, mayor latitud á las horas de dormir que no bajarán en la actualidad de siete á ocho.

De diez á doce de la mañana y de dos á cuatro de la tarde, en los días apacibles, salgan á paseo los niños, provistos, sobre todo por la tarde de un ligero abrigo.

**No hace mucho tiempo se celebró en los Estados Unidos un concurso de piés.**

El que mostró el pié mas grande fué proclamado vencedor.

Ahora se está celebrando un concurso más original todavía.

Un rico banquero que ha muerto re-

cientemente en Filadelfia, ha dejado un testamento, concebido, poco más ó ménos, en estos términos:

«La naturaleza fué muy cruel conmigo, pues me dotó de una nariz de tan extraordinarias dimensiones, que me ha hecho ser durante toda mi vida la irrisión de las gentes.

Conociendo perfectamente los inconvenientes que trae consigo una nariz de esta naturaleza, y deseoso de remediarlos en lo posible, lego cien mil duros al desgraciado que presente al exámen de mis ejecutores testamentarios y en el término de tres meses, á contar desde el día de mi muerte, la nariz más larga y peor configurada.»

Este hombre original murió á fines del pasado mes de julio, y desde el día de su muerte menudean que es una bendición de Dios los pretendientes al cuantioso legado.

Segun dicen los periódicos americanos, el que reúne mayores probabilidades de pescar los dos millones de reales es un irlandés.

Hé aquí un hombre que si viniera á España vería todas las corridas de toros á plaza partida.

**Segun las notas de exportacion** de pasa que publica «El Fomento de la Marina», revista comercial de Génova, hasta el 24 inclusive de setiembre se habian exportado por dicho puerto 143.630 quintales de la citada fruta.

Leemos tambien en la misma revista que en uno de los almacenes de aquella plaza se estaba terminando el empaque de unos 1 000 quintales de pasa que se remiten á Barcelona para la destilería.

**El Gobierno de los Estados Unidos** ha dado orden á los vapores de guerra «Swatara» surto en Nueva York, y «Yanica», en Aspinwall, para que pasen á Nueva Orleans con objeto de trasladar de las bóvedas de aquella fábrica de moneda á las tesorías de Washington sobre quince millones de pesos de plata.

Cada vapor llevará unos 7.500.000 pesos en cajas fuertes construidas al efecto, y se tomarán precauciones para dar pronto pasaporte á cualquier pirata que se le ocurra trabajar por la adquisicion de tan rica presa.

En las bóvedas de la fábrica de moneda de Nueva Orleans hay unos diez y ocho millones de pesos de plata y una cantidad algo menor en las subtesorerías.

Siguen enviándose desde San Francisco á la Tesorería de Washington gruesas sumas por el correo; en una semana se mandó de este modo un millón de pesos en remesas de 200.000 á 300.000 pesos.

**Uno de los casos más curiosos** que se registran con motivo de la epidemia, es el sucedido en Mesones, pueblo de Aragon, que cuenta 200 vecinos.

Han fallecido en el mismo día cuatro mujeres llamadas Rosa, que dejan viudos á cuatro individuos que se llaman Manuel Marco.

**Hace algunos días se encuentra en Barcelona el corresponsal del periódico inglés «The Times», M. Smith,** quien está recogiendo datos sobre los efectos de la epidemia reinante en aquella capital y los medios que se han empleado para combatirla.

**Por circular general del Ministerio de la Guerra** se ha dispuesto que los jefes y oficiales del ejército en situación

de supernumerarios, puedan ser nombrados para desempeñar destinos de la inspeccion administrativa de ferro-carriles en igualdad de circunstancias que los de reemplazo.

**Tan grande fué la pesca de sardina** que hicieron el lunes de la semana última las lanchas de Bilbao, que el ciento de aquellas se vendía á 20 céntimos.

**De «La Correspondencia de España»** del 30 de Setiembre último:

«Anteayer, en el arsenal de Cartagena, entró en dique la fragata acorazada «Numancia» á limpiar sus fondos y á poner los tubos lanza torpedos.

Se aviva mucho la construcción del crucero «Mercedes», y está para terminar el cañonero «Lezo» que muy pronto estará dispuesto para prestar servicio.

La ciudad se vá animando mucho, y solo falta que el puerto se declare limpio para que vuelva la ciudad á su actividad y grande movimiento.»

**Vuelve á agitarse en Italia** la idea de realizar grandes obras que conviertan á Roma en puerto de mar. No es la primera vez que se presentan proyectos de trabajos que darian por resultado esa aspiracion. Ahora los periódicos italianos hacen la propaganda de uno nuevo, debido al ingeniero Gabussi, de Florencia.

Aun cuando con arreglo á él no puede decirse rigurosamente que Roma quedará convertida en puerto de mar, porque de lo que se trata es sencillamente de canalizar el Tiber hasta Civitavecchia, de todos modos, si esto se consigue haciendo navegable el canal en proyecto, son evidentes las ventajas que de ello reportará el comercio de la capital italiana y las grandes facilidades de comunicacion que se establecerían. El presupuesto de ese proyecto asciende á 125 millones de pesetas.

Los periódicos que se ocupan en esto, aseguran que el proyecto de Gabussi es deficiente, porque la profundidad que con arreglo á él se le daría el Tiber, no es la suficiente para que navegasen por él buques de guerra de alto bordo, tales como el «Lepanto» y el «Italia», acorazados de aquella marina militar, que calan más de ocho metros y tienen 125 de largo.

Algunos presentan como más convenientes, proyectos de otro ingeniero de Nápoles, el señor Tagliacozzo Valprignane, que no exigiria más que un presupuesto de 100 millones y que tienen otras ventajas de construcción.

De todos modos, se nos figura cuestion de tiempo, nada más: antes de mucho, la magnífica escuadra acorazada que tiene Italia podrá anclar casi al pié de la histórica y asombrosa basilica de San Pablo.

**El ministerio de la Gobernación** publica la siguiente circular:

Vistas las consultas dirigidas á este ministerio con motivo de las dudas que á varias Comisiones provinciales ha ofrecido la aplicacion de la nueva Ley de Reclutamiento y Reemplazo del Ejército respecto del local donde los mozos declarados útiles condicionales han de quedar sujetos á observacion, y de la manera de verificar ésta, S. M. el Rey (Q. D. G.), de acuerdo con lo informado en el asunto por el ministerio de la Guerra, ha tenido á bien resolver lo siguiente:

1.º Cuando los referidos mozos no deban pasar al hospital, sufrirán la observacion en el local donde se halle establecido

el batallon de depósito de la capital de la respectiva provincia, y en aquellas en que exista mas de un batallon de depósito, hará la designacion el Gobernador militar segun estime oportuno.

2.º En el caso de ingreso del mozo en el hospital, deberá ser admitido en los militares, donde los hubiere, y en su defecto en los civiles, siendo siempre socorridos por el ramo de Guerra hasta la declaracion definitiva de utilidad ó inutilidad, y verificándose, por lo demás, la observacion con arreglo á lo prevenido en el artículo 40 del reglamento vigente para la declaracion de exenciones del servicio por causa de inutilidad física.

De Real orden lo digo á V. I. para los efectos correspondientes. Dios guarde á usía ilustrísima muchos años. Madrid 28 de setiembre de 1885.—Villaverde.

Señor Gobernador de la provincia de... (Gaceta n.º 272)

**Los pasajeros salidos ayer** para Barcelona en el vapor-correo «Nuevo Mahón» son los siguientes:

D. Miguel de la Paz, Eusebio Larrieta, Antonio Velarde y un niño, Juana María Quevedo y un niño, Antonio Ripoll, Sebastian Penasco, Dorotea Mateu, José M.º Miguez, Bartolomé Albertí, José Ibarra, Antonio Almedo, tres marineros y tres individuos de tropa.—Total 19.

## TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 3.—10'10 n

Háblase de ciertas negociaciones á fin de que los izquierdistas ingresen en el partido fusionista, añadiéndose que el Sr. Sagasta se ha comprometido á dar, cuando sea poder, la cartera de Guerra al Sr. Lopez Dominguez, la de Gracia y Justicia al señor Linares Rivas y la de Gobernacion al Sr. Navarro Rodrigo.

Madrid 3.—10'20 n.

Los ministeriales niegan que sea conocida la resolución del conflicto sobre las Carolinas.

Se desmiente la combinacion de altos puestos que publican los periódicos.

Los ministros de Alemania y Austria han conferenciado con el Sr. El-duyen.

Madrid 4.—10'15 m.

El Rey de Sérvia, en el discurso que ha pronunciado al abrir el Parlamento, declara: «que el tratado de Berlin ha sido violado, y que Sérvia buscará la compensacion de los perjuicios que se le causan».

Madrid 4.—10'25 m.

Se ha descubierto en Varsovia una terrible conspiracion cuyo objeto era asesinar al Czar; han sido reducidas á prision cuarenta personas influyentes y de elevada posicion social, entre ellas dos catedráticos de aquella Universidad.

Madrid 5.—9'45 m.

Las elecciones han tenido lugar en París de una manera pacífica, habiéndose abstenido bastantes electores; en el barrio Grenel han votado muchos legitimistas; en el barrio Maumont el excremento ha sido borrascoso.

Madrid 5.—10'50 m.

El Sr. Sagasta regresó anoche á esta Corte.

En Huesca se ha cantado el «Te-Deum» en accion de gracias por haber cesado la epidemia colérica.

Dícese que el Sr. Sagasta se excusará de asistir al banquete que tratan de celebrar los amigos políticos del Sr. Moret, considerándolo inoportuno.

# TEATRO

## COMPANIA DE OPERA ITALIANA

### Temporada de 1885 á 1886

La empresa de este coliseo tiene la honra de participar á este respetable é ilustrado público, que la inauguracion de la temporada lírico-melodramática italiana, se verificará en la primera quincena del presente mes de Octubre, terminando el último dia de Carnaval.

### LISTA DE LOS ARTISTAS

Maestro concertador y Director de Orquesta

Señor Don Vincenzo Petri

Primeras triples sopranos absolutas

Srtas. Doña Sofia Trigoy, Doña Otilia Pierdori y Doña Elena Viannelli

Prima donna mezzo soprano absoluta

Señora Doña Regina Vergé

Comprimaria

Srta. Doña Josefa Montané

Primo Tenor absoluto

Señor Don Baldomero Lluria

Altro primo tenor comprimario

Señor Don Victorio Lezzini

Primer Baritono absoluto

Señor Don Enrique S. Pallari

Primer bajo absoluto

Señor Don Juan de la Riera

Otro primer bajo y Caricato

Señor Don Juan Campis

Maestro de Coros

Señor Don Geronimo Taltavull

Suggestore

Señor Don Jayme Calafat

Maquinista

Señor Don Francisco Cardona

### REPERTORIO

Ugonotes, Faust, I Lombardi, Nabuco, Ballo in Maschera, Yone, Hernani, Gemma de Vergi, Linda, etc. etc.

Se abre el abono por setenta funciones.

Bolsa de Barcelona 3-6'00 t.	
4 p.000 ciento int. . . . .	58'350
4 p.000 Exterior. . . . .	58'150
4 p.000 amortizable. . . . .	77'000
B. H. de Cuba. . . . .	87'370
B. Hispano Colonial. . . . .	46'500
Crédito Mercantil. . . . .	44'250
Banco de Cataluña. . . . .	18'870
F. C. de Barcelona á Francia. . . . .	35'870
F. C. del N. de España. . . . .	97'000
Orenses. . . . .	18'250
F. C. Tarrag., Barna. y Francia 3 p.000. . . . .	60'370
F. C. de Medina, á Orense y Vigo. . . . .	43'750
Id. Almansa. . . . .	53'250
Id. Norte. . . . .	68'500
Cuatros Amortizables y Cubas Cupon cortado.	
Madrid 3	
4 p.000 perpétuo. . . . .	58'340
4 p.000 amortizable. . . . .	76'700
B. Hipotecarios de Cuba. . . . .	87'000
Barcelona 4.-10 n.	
4 p.000 Exterior. . . . .	58'250
4 p.000 Interior. . . . .	58'050

### Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Froilan ob, y s. Plácido y compañeros mres.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.

del Belen en S. Francisco.

Continua el mes de Octubre consagrado á la gran devocion del Santisimo Rosario en honor de Maria Santisima, por mandato del E. Prelado y á los fines del Papa; á las 5 y media de la mañana en Sta. Maria y en el Cármen, á las 6 y media en Sta. Eulalia y por la noche en Sta. Maria, Cármen, S. Francisco, Concepcion y S. Antonio Abad.

Santo de mañana.

S. Bruno confesor y fundador.

### Movimiento del Puerto.

Entrados el 3

De Barcelona vapor Montañez Cap. D. Pedro Romero con 22 trips. y efectos.  
De Id. vapor Palma Cap. D. Francisco Torongí con 27 trips, 19 pasags. y efectos.  
De id. vapor Union Cap. D. Juan Bosch con 24 trips. 7 pasags. y efectos.  
De Valencia pailebot La Paz pat. Bernardo Alberti con 7 trips. y efectos,  
el 4  
De Denia balandra S. Joaquin pat. Bernardo Escandell con 6 trips. 2 pasags. y lastre.

### PRECIOS Y CONDICIONES

ABONO POR TODA LA TEMPORADA	ABONO POR DEGENAS
Por cada diez funciones	
Palcos principales. . . . .	Palcos principales. . . . . 70'00 ptas.
Palcos platea. . . . .	Palcos platea. . . . . 55'00 »
Palcos segundos. . . . .	Palcos segundos. . . . . 35'00 »
Palcos terceros. . . . .	Palcos terceros. . . . . 17'50 »
Butacas. . . . .	Butacas. . . . . 7'50 »

### PRECIOS EN TAQUILLA

Palcos platea. . . . .	6'00 pesetas.
Palcos primeros. . . . .	8'00 »
Palcos segundos. . . . .	4'00 »
Palcos terceros. . . . .	2'00 »
Butacas. . . . .	1'00 »
Sillas. . . . .	0'50 »
Entrada general. . . . .	0'50 »
Niños y soldados. . . . .	0'25 »

El abono se dividirá en decenas, con arreglo á las condiciones siguientes.

El abono por toda la temporada se cerrará el dia en que se celebre la primera funcion quedando comprometido el abonado á conservar su localidad hasta el final de dicha temporada.

Será requisito indispensable, para obtener por abono palco de primer piso, suscribirse, cuando menos, por una accion de 50 pesetas teniendo derecho todos los Sres. accionistas á asistir todos los ensayos que se celebren en el Teatro.

A los Sres. Militares y Empleados civiles que por asuntos del servicio se vieren precisados á ausentarse antes de terminar la temporada, se les reintegrará el importe de las funciones que tuvieran adelantadas.

Los Sres. abonados tendrán el derecho de asistir con sus familias á los ensayos generales.

El abono se pagará por decenas adelantadas.

La empresa se reserva el derecho de alterar los precios cuando lo requiera la representacion de alguna ópera cuya importancia exija gastos extraordinarios.

Se celebrarán semanalmente las funciones al igual de las pasadas temporadas siempre que circunstancias imprevistas no exijan alteracion.

Los Sres. Accionistas tendrá derecho de asistir personalmente á todos los ensayos.

El vestuario y música de las obras que se pondrán en escena son propiedad de los acreditados almacenes de D. F. Baret y señor Huguet de Barcelona.

La Empresa  
ALFREDO ROSSI

### ANUNCIOS.

#### El Comisario de Guerra Inspector de Transportes de esta Plaza.

Hace saber: que el dia 9 del mes de Noviembre próximo á las once de su mañana se celebrará en esta Comisaria de Guerra sita en la calle de las Moreras número 1, una primera subasta pública con objeto de contratar la recomposición, calafateo y pintado de las embarcaciones menores de la Administracion Militar al servicio de transportes y de las del Hospital Militar de esta Plaza, y adquisicion de los efectos necesarios á las primeras de dichas embarcaciones, bajo el precio límite de mil doscientos ochenta pesetas setenta céntimos, con sujecion á los presupuestos y pliego de condiciones que se hallan de manifiesto en la citada dependencia, y al modelo de proposicion que se espresa á continuacion de este anuncio la que deberá ser entendida en papel del sello 11.<sup>o</sup>  
Mahon 3 de Octubre de 1885.—Juan Alomar.

#### MODELO DE PROPOSICION

D. N. N. vecino de con cédula personal de clase, número fecha espedita por (tal dependencia,) enterado del pliego de condiciones para contratar la recomposicion calafateo y pintado de

las embarcaciones menores de la Administracion Militar al servicio de transportes, y de las del Hospital Militar de esta Plaza, y adquisicion de los efectos necesarios á las primeras de dichas embarcaciones, se obliga á verificar este servicio por la cantidad de (tantas pesetas, en letra) acompañando el documento que justifica haber constituido el depósito prevenido.  
(Fecha y firma del proponente.)

#### Casino El Isleño

Debiendo de representarse la primera funcion de opera en el salon teatro de este casino el primer sábado del mes de Noviembre siguiente, se pone en conocimiento del público, que todos los que del primer dia de dicho mes en adelante quieran formar parte de esta Sociedad tendrán que satisfacer como cuota de entrada la cantidad de dos pesetas cincuenta céntimos. Participando tambien que el dia nueve del corriente y hora á las ocho de la noche se abrirá el abono á las indicadas funciones, bajo el pliego de condiciones que obrará de manifiesto en el Salon de lectura del mismo.

Mahon 5 de Noviembre 1885.—P. A. de la J. de G., Jaime MasPOCH Srío,

Imp. de M. Parpal.—Bastion, 39.

SUBASTA

El dia 8 de Octubre á las once de la mañana, en el despacho del Notario D. Francisco Andreu, se venderá en licitacion verbal, la casa n.º 13 de la calle de San Lorenzo de esta ciudad, con sujecion á las condiciones y títulos de propiedad que obran en poder de dicho notario.

PERRITO

Esta mañana se ha perdido un perrito de los llamados de Terranova, de un mes de edad. Presentándolo en el cafetin de EL TRUENO, del Claustro del Cármen, se gratificará.

PIANINOS

Hay para alquilar por un precio módico en la calle de Alonso III número 8.

PARA ALQUILAR

Lo está un pianino, darán razon Calle de Deyá n.º 17.

PARA VENDER

Lo están todos los enseres y armarios de una tienda de comestibles de la calle del Castillo, 112.

LECHE DE BURRA

Se encuentra en la calle de S. Bartolomé número 23.